

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 17 de Enero de 1902

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.698

## VINO

Se expende superior tinto y clarete, en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor, número 230, á 25 céntimos litro.

## IMPORTANTE REGALO

á nuestros lectores  
CARRERA BREVE Y SIN GASTOS, NO MÁS RUTINA

Por 5 pesetas en Palencia, ó 5'75 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de 96 páginas, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, operaciones prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada

## CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias, por el profesor mercantil D. MANUEL F. FONT, para hacer la carrera del comercio y la de Teneduría de Libros en teoría y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Manuel F. Font, Pelayo, número 20, 2.º, Valencia, ó á D. José del Castillo, Palencia.

Caduca el 28 de Enero.

## BOTELLAS Y BARRICAS VACIAS

Se compran en la calle de los Soldados, núm. 4.

## VINO

Se vende en la calle de la Virreina, núm. 10, de don Ramiro García Ovejero, á real el litro.

## Muebles nuevos de ocasión

Se vende un gabinete, espejo negro y aparador para comedor.

Puede verse, mayor pral., número 118, segundo.—Informará, Apolonio González, Mayor pral., 114.

## Cartas agrícolas

SUMARIO: La piscicultura en aguas dulces.—Variedades de peces explotables en ellas.—Observaciones respecto á cada variedad.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO

Después de habernos ocupado en anteriores cartas de la importancia de la piscicultura en aguas dulces, de las condiciones que deben tener éstas, de los estanques y principales peces que en ellos se crían, de los viveros, de las principales causas de la despoilación de las aguas corrientes, de la fecundación, incubación y desovaderos artificiales, del transporte de huevos y pececillos, de los cuidados y alimentación que conviene á éstos y de sus naturales enemigos, réstanos añadir cuatro palabras respecto á las variedades de peces explotables en aguas dulces.

Y no estará demás repetir que esta estación de invierno en que hay tantos obreros sin trabajo sería la ocasión más oportuna para construir estanques para la piscicultura á orillas de los dos ramales del canal de Castilla y de los ríos que cruzan esta provincia.

### ALBURNO

Habita en aguas corrientes y muy profundas; desova de Mayo á Junio sobre plantas acuáticas; se alimenta de animalitos y sustancias vegetales; gusta á los peces carnívoros y principalmente á las truchas y sollos, y adquiere de 10 á 15 centímetros de longitud. Se encuentra en todos los ríos y su carne es poco apreciada, pero con sus escamas, que se venden á 20 y 30 pesetas el kilo, se fabrican per-

las falsas. Pertenece á la familia de los ciprinos.

### ALOSA

El macho se llama sáballo y la hembra saboga. Es de la familia de los clupeos y parecida al arenque; habita en el mar, pero sube en primavera en bandadas numerosas á desovar en las bargas de los ríos hacia el mes de Junio. En pocos días recorre centenares de kilómetros. Se alimenta de insectos, gusanos y pequeños moluscos; pero no come mientras está en los ríos, lo cual no tiene nada de extraño, en atención á que la mayor parte de los peces ayunan durante el desove. Su carne es fina, delicada y sabrosa cuando están en los ríos, flaca y de mal gusto en el mar.

### BARBO

Quiere aguas claras y vivas, de corriente rápida y de fondo guijarrosa. Tema el frío y el calor intensos, y por eso se esconde en invierno en los agujeros. A la edad de tres ó cuatro años es fecundo, y desova en Mayo y Junio, poniendo la hembra de ocho á diez mil huevos, de color anaranjado, sobre el cascajo, y que se desarrollan á las dos ó tres semanas. Le son convenientes los desovaderos artificiales. Es omnívoro, muy voraz y se alimenta de peces pequeños, moluscos, insectos y de detritus animales y vegetales. Se le encuentra en bandadas en el fondo y centro de los ríos, pero no en las orillas. Su carne es inferior á la de la trucha, anguila, perca y otros peces de agua dulce, pero es fina y delicada y más sabrosa cuando ha sido criada en aguas vivas. Su hueva es nociva, y hasta la carne, comida en tiempo de la cría, produce indigestiones. Su longitud puede pasar de 30 centímetros; su peso de dos á tres kilogramos. El de la especie Comiza llega á pesar 25 libras.

### BRAMA, BREMO Ó ESCARDOLA

Es de la familia de los ciprinos; gusta de aguas tranquilas de fondo cenagoso; vive en lagos profundos, saliendo á las corrientes rápidas en bandadas durante el desove, que se verifica en Abril ó Mayo en los carrizales poco herbosos y preferentemente sobre renunculos acuáticos, siendo seguida cada hembra de tres ó cuatro machos y poniendo huevos de color gris verdoso y muy adherentes, en número de 130.000. Se puede recoger la hueva en los desovaderos naturales y en los artificiales. Al año es adulta y se reproduce á los tres años. Es fácil transportar sus huevos, sobre todo cuando la temperatura es baja.

Se alimenta de vegetales y de animales acuáticos y se la engorda fácilmente en los viveros profundos, siendo de su predilección el salvado, la harina de maíz groseramente molido y las patatas cocidas. Su carne en este caso es muy apreciada, y siempre es delicada aunque blanda y de muchas espinas. El gusto á cieno de las bramas criadas en aguas tranquilas desaparece haciéndolas tragar vinagre antes de condimentarlas.

### SOLLO Ó ESTURIÓN

El comú adquiere dos metros de longitud vive en el mar y sube á los ríos á desovar en la primavera, siendo su carne muy delicada. El grande tiene tres ó cuatro metros de longitud, y pesa de 400 á 600 kilogramos. El sterlet puede vivir en aguas cerradas, engorda en las dulces y su carne en este caso es mejor. El esturión es de larga vida y puede estar mucho tiempo fuera del agua. Una hembra de peso de 80 kilogramos puso 1.500.000 huevos. De estos se saca el cabial, tan común en Rusia, y de la vejiga natatoria se saca coia de pescado. Su grasa reemplaza al aceite y á la manteca, y su piel se utiliza como cuero. Se alimenta de pececillos, moluscos, insectos y gusanos, que buscan hozando en el cieno y fondo de las aguas como los cerdos. En España se encuentran en el Guadiana, Guadalquivir y Ebro. En Septiembre regresan al mar. Se le pesca en primavera con red y en invierno con gancho, haciendo agujeros en el hielo en gran número y metiendo por ellos los ganchos. Se conservan de tres modos: secándole, helándole, y secándole y salándole á la vez. El cabial líquido se prepara mezclando los huevos del sollo con un

poco de su carne y triturándolo con sal. Cuanto menos sal tiene, más estimado es. Se le introduce en barriles de tilo. El sólido se prepara con una disolución salina, pero nunca es tan delicado como el líquido. La cola de pescado sirve también para la fabricación de perlas artificiales; mezclada con la cola fuerte adquiere gran fuerza de adhesión y sirve para componer la porcelana rota. Añadiendo á esta mezcla una sustancia azucarada se obtiene la cola de boca.

B. MANUECO.

(Se continuará.)

## Información Postal

Madrid 16 de Enero 1902.

Sr. Director

En efecto, el Consejo de ayer, revistió escasa importancia.

Resolución de expedientes y preparación de trabajos parlamentarios. A esto se redujo, por lo menos aparentemente.

No se trató de la permanencia del señor Pidal en Roma, pues según el gobierno siguen las cosas, por ahora en el mismo estado.

Según parece, desean los ministros que parta de nuestro embajador en el Vaticano, la iniciativa de plantear el asunto de su relevo.

Tampoco fueron designados los nuevos senadores vitalicios; se leyó la lista de candidatos, que pasan de cincuenta para nueve vacantes! y todos liberales. Quedó autorizado el presidente del Consejo para hacer la adjudicación.

Y nada más. Estos eran los puntos que al decir de las gentes constituyen el *elou* del Consejo.

Se habló de Barcelona y de San Sebastián, contentándose por lo visto los consejeros responsables con darse por enterados.

Y por último, se acordó admitir cuántas interpelaciones se anuncien al gobierno en ambas Cámaras, pero siempre dentro de las dos primeras horas de sesión y que en el Congreso se discutan actas y más actas y después los proyectos conocidos, tantas veces anunciados.

Quiere el gobierno que la próxima campaña legislativa sea laboriosa y fructífera. Los propósitos no son malos. Veremos si la práctica lo confirma.

El Consejo celebrado esta mañana en Palacio tampoco ha valido gran cosa.

Hizo el Sr. Sagasta el acostumbrado discurso resumen sobre la situación política y orden público, y después firmó la reina los decretos concediendo á nuestro exministro en China Sr. Cologan la gran cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, nombrando al general Sánchez Campomanes vocal de la Junta Consultiva de Guerra, y aprobando el expediente de construcción de obras de defensa en Sevilla contra las inundaciones del Guadalquivir.

Hoy ha subido algo más la suscripción diaria á las obligaciones del Tesoro. La cantidad recaudada al terminar las operaciones ha sido de 1.033.500 pesetas.

Las noticias particulares y oficiales de San Sebastián y Barcelona acusan tranquilidad completa en ambas capitales.

En Barcelona han reanudado los trabajos la mayoría de los carboneros huelguistas, habiendo efectuado la descarga en nueve vapores.

El capitán general ha ordenado sean puestos en libertad cincuenta detenidos por la reunión tumultuaria que se celebró recientemente á orillas del Bessós.

Las demás huelgas continúan en el mismo estado.

El País ha sido denunciado por un artículo estudiando las responsabilidades de la regencia.

Los extensos telegramas recibidos de Alicante, en las primeras horas del día de hoy, dan cuenta del hermoso acto celebrado en el teatro Principal de aquella ciudad.

Presidió el simpático exministro D. Rafael Gasset, acompañándole en el estrado las personas más salientes de la población y llenaban el teatro todas las clases sociales, unidas por los sentimientos que representaba el acto.

Todos los discursos promovieron aplausos, más sentidos quizás que en otras ocasiones análogas, porque los inspiraban móviles más elevados que la pasión política y el caciquismo local.

Defender la política hidráulica es trabajar por el engrandecimiento de España, y como esa idea, que muchos profesan en teoría, fué llevada á la práctica, en fecha reciente por el Sr. Gasset, no es extraño que anoche se le oyera con gusto y se le aplaudiera con entusiasmo.

¡Ojalá se propaguen esas creencias y germine por todas partes la semilla arrojada en la ciudad de Alicante, capital de una provincia rica, agrícola é industrial!

Floy debe haberse celebrado en Elche un banquete en honor del exministro de Agricultura. Al cerrar esta carta no tengo aún detalles.

Solo sé que uno de los hermosos jardines de la clásica ciudad de las palmeras está decorado con el gusto que caracteriza á nuestros artistas levantinos, y que el Sr. Gasset llegó á Elche en carruaje por la carretera en vez de tomar el primer tren de la mañana.

Moneta

## LA BOLSA

### COTIZACIÓN DEL DIA 16

4 por 100 interior, contado. . . . .	72,85
Idem, fin corriente. . . . .	72,95
5 por 100 en carpetas, al contado. . . . .	00,00
4 por 100 exterior. . . . .	79,85
4 por 100 amortizable. . . . .	00,00
5 por 100 amortizable, al contado. . . . .	94,85
Fin corriente, firme. . . . .	00,00
Cubas 86. . . . .	87,00
Cubas 90. . . . .	00,00
Filipinas. . . . .	93,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100. . . . .	102,50
Banco de España. . . . .	470,00
Tabacos. . . . .	395,50
París. . . . .	34,50
Londres. . . . .	33,81
Aduanas. . . . .	00,00

## A través de la frontera

### Preparativos fúnebres

Una escena joco seria ha ocurrido recientemente en París, que pudo tener desagradables consecuencias.

Se trata de un antiguo empleado público, persona excelente, pero de unos caprichos tan extravagantes, que algunos de ellos fueron causa de su cesantía.

Ni por esas escarmentó nuestro protagonista, y el último realizado le habrá quitado las ganas de ser excéntrico en lo sucesivo.

Mandó construir un magnífico ataúd, en el cual dispuso que le colocasen tan pronto abandone la vida, que será mucho antes de lo que él deseará.

Colocó la fúnebre envoltura apoyada contra la pared de su dormitorio, á la manera de un antiguo reloj de los llamados de caja, y encima puso el busto de Voltaire, del que era gran admirador.

Una calavera y dos huesos entrecruzados se destacaban en el fondo oscuro del ataúd y e-

todo daba un aspecto extraño al dormitorio del excéntrico.

Este salió de paseo hace pocos días y se tropezó en la calle con una joven a quien en otro tiempo ofreció su corazón y su fortuna.

El encuentro fué muy cordial y para celebrarle dignamente propuso el hombre a la mujer tomar un vaso de Oporto, de cuya marca guardaba algunas botellas.

Aceptado el ofrecimiento, ambos marcharon a la casa del original empleado y éste bajó a la cueva en busca del vino.

La joven quedó sola en la habitación, y con la curiosidad propia de la mujer quiso observar el dormitorio de solterón y penetró resueltamente.

Pero al percibir el fatídico ataud y sus atributos, lanzó un grito de terror y empezó a pedir auxilio, creyendo que se había cometido un crimen en aquella morada.

El dueño de ella subió de la cueva con las botellas y al escuchar las voces de la mujer, supuso que era víctima de un atentado.

En vez de entrar a defenderla se coló huyendo en la habitación del vecino.

Este, que se disponía a prestar auxilio a la joven, y vió entrar en su cuarto a un hombre pálido y nervioso, le tomó por el criminal, y echándole mano a la garganta le sujetó fuertemente y siguió dando voces de auxilio.

Acudió la policía, acudieron los vecinos, se explicó el hecho y el excéntrico empleado obsequió con esplendidez a todo el mundo, prometiendo enmendarse y pegarle fuego al m. l. aventurado ataud, causa de tal suceso.

Reyes.

### Camara oficial de Comercio

Anoche, y para dar cumplimiento a lo que dispone el art. 12 del Reglamento, se reunió la Asamblea general.

La mesa estaba constituida por el presidente Sr. Gallán, vicepresidente Sr. Isasmendi y contador Sr. Alonso (D. Severiano).

La Memoria, por que se dió principio a la Asamblea, empieza significando el verdadero júbilo que experimenta la Junta directiva, ante la idea de ver ya en vías de hecho el brillante futuro que a las Cámaras de Comercio reservan las leyes, bien convencido el legislador de la indiscutible valía de estos organismos, importancia que resulta tanto mayor cuanto que en ellos se extraña la política que, por regla general, suele mear con sus parcialidades las más sublimes concepciones, los pensamientos más nobles. Estas instituciones van a dar un paso gigantesco, merced al Real Decreto de 21 de Junio último, pues tendrá a su cargo ejecución de delicadas operaciones y el despacho de ciertos asuntos que hasta aquí viene verificando el Estado.

Las manifestaciones hechas por el ministro de Agricultura en la Asamblea de las Cámaras y las reformas que en armonía con el citado Real Decreto de 21 de Junio último se han efectuado en las mismas, demuestran bien claramente que los poderes públicos se han persuadido de que las clases mercantiles e industriales son poderosos elementos para robustecer el progreso de los pueblos, y por eso se confieren a dichas Cámaras atribuciones extraordinarias, que convertirán a aquellas Corporaciones en verdaderos centros administrativos en cuanto atañe a la resolución de asuntos relacionados con su modo de ser y con el objeto para el cual fueron creados.

Después se dió lectura al balance general de operaciones, por el que resulta una existencia en 31 de Diciembre último, de 901 pesetas 33 céntimos.

Leyóse a continuación el presupuesto formado para el actual año, que la Asamblea encontró conforme.

A propuesta del Sr. Casañé, se acordó por unanimidad conceder un amplio voto de confianza a la Junta Directiva por sus trabajos en el corto tiempo que ha durado su gestión.

Y como no hubiera ningún señor socio que tuviera que hacer interpección alguna, el señor presidente suspendió la sesión por unos minutos para que los señores socios pudieran ponerse de acuerdo respecto a las personas, que habían de formar parte de la Junta Directiva.

Aunque la opinión general era la de que siguiera la misma Junta, esta declinó tal deferencia por tenerlo así acordado.

En su vista, quedó proclamada por unanimidad la siguiente Junta:

- Presidente.—D. Germán de Guzmán.
- Vicepresidente.—D. Pedro Romero.
- Tesorero.—D. Julián Díez.
- Contador.—D. Demetrio Casañé.
- Archivero.—D. Tomás Alonso.
- Secretario.—D. Pedro de Cea.

Faltan designar los seis vocales que habrán de hacerlo las secciones de industria y comercio, eligiendo cada una de ellas tres individuos, que serán presidente, vicepresidente y secretario de cada sección.

La nueva Junta tomó anoche mismo posesión, tan pronto como fué nombrada.

### POR LA AGRICULTURA

## Reunión importante

«Anteayer a las cuatro de la tarde tuvo lugar en el Centro de Labradores de Valladolid una reunión del Consejo de la Federación Agrícola Castellana, convocada por su presidente D. Calixto Valverde, habiéndose tratado de importantes cuestiones agrícolas y siendo los principales acuerdos tomados los siguientes:

Publicar una circular dirigida a las Juntas y Asociaciones de los pueblos a fin de que cuanto antes envíen su adhesión a la Federación Agrícola Castellana, consagrada exclusivamente a la defensa de los intereses de la producción.

Desenvolver una activa propaganda en este sentido, para lo cual es probable que se inicie con un gran mitin en la próxima ciudad de Palencia, sin perjuicio de que cada individuo del Consejo realice en sus respectivas provincias la propaganda que crea necesaria.

Oponerse resueltamente y por todos los medios posibles al establecimiento de las zonas neutrales, por considerar que esta medida depreciaría el valor de los trigos y cereales.

Estudiar los medios que son necesarios para facilitar el consumo de los vinos y salvar de este modo la situación crítica porque atraviesa la viticultura.

A instancia de D. Avelino Ortega se propuso y fué tomado en consideración la celebración de un Congreso Agrícola regional en Valladolid en el que se trate principalmente de la replantación de los viñedos y del empleo de abonos químicos.

También se habló de celebrar una Exposición Agrícola.

A la reunión asistieron los representantes de Valladolid, Palencia, Segovia, Zamora y Salamanca. Otros enviaron su adhesión al presidente del Centro de Labradores.

Es probable que hoy jueves se celebre una nueva reunión.

(De La Libertad de Valladolid.)

\*\*

Informes particulares nos permiten anticipar que el día 2 del próximo Febrero se celebrará el mitin en Palencia.

Los vocales del Consejo de Federación Agrícola en esta provincia señores Civera, de Torquemada, Ortega (D. Avelino), de Población de Campos y Carrancio, de Villoldo, han sido comisionados por la Asamblea para que de acuerdo con la Asociación de Labradores de la capital, organicen el mitin, al que asistirán representantes de todas las provincias.

## NOTICIAS

### Junta local de Sanidad

Ayer según indicábamos en nuestro número de anoche, estuvo reunida esta Junta, asistiendo a ella el señor inspector veterinario de salubridad de esta provincia D. Francisco Pío Luque.

El objeto principal de la junta, fué el de ocuparse de la enfermedad conocida por *Glosopeda*, que ha invadido el ganado vacuno, acordando entre otras cosas.

Hacer pública la existencia de la referida enfermedad en el ganado de la capital.

Encargar a los dueños de ganado vacuno, que tan pronto como observen algo anormal en las reses den de ello inmediato conocimiento, así como de las que puedan morir.

Aconsejar al vecindario que al menos por ahora, hierban las leches antes de hacer uso de ellas.

Aprobar las determinaciones tomadas por la alcaldía, sobre inutilización de las leches que a su juicio y el de los profesores veterinarios no reúnan condiciones y aislamiento completo de las reses que padezcan aquella enfermedad.

Y por último, que por la alcaldía se dicte un bando relacionado con la higiene, dando detalles y datos sobre la referida *Glosopeda* y sus consecuencias.

### Producción azucarera

Según la estadística publicada por la Dirección de Aduanas, la zafra de remolacha en el

año próximo pasado representa una entrada de tubérculos en las fabricas por 509'82 millones de kilos contra 624'54 en la campaña de 1900 901, ó sea una disminución de 114.713.101 kilos en la zafra actual.

El azúcar envasado introducido en almacenes he sido 37 456.553 kilos, por 42.023.167 en igual periodo del pasado año; es decir, 1.566.614 kilogramos menos.

Hasta ahora las dificultades del negocio azucarero sólo representan una baja de producción de poco más de 4.500 toneladas, y trabajan este año las 43 fabricas, aunque no todo lo que pueden.

Para mañana a las cuatro de la tarde está convocada en el despacho del señor gobernador civil, la junta provincial de Sanidad, con objeto en primer término de dar posesión a los vocales últimamente nombrados, tratar de asuntos pendientes y con especialidad de lo enfermedad conocida por *Glosopeda*.

### Ayuntamiento de Palencia.

Los vecinos del radio y extrarradio de esta ciudad, así como los industriales de los mismos que estén concertados ó deban encabezarse por haber cesado la exención de que gozaban para el pago de los derechos de consumos, se presentarán en el Fielato central de San Lázaro hasta el día 30 del corriente mes, con objeto de renovar unos y fijar otros el importe de sus encabezamientos para evitar los perjuicios que en otro caso pudieran seguirseles.

Palencia 16 de Enero de 1902, El Alcalde, G. Colombres.

### La peste bubónica

Los últimos cablegramas dirigidos a Mister Chamberlain por sir Charles Bruce, gobernador de la isla Mauricio, dicen que aumenta la peste bubónica en aquella colonia británica.

Hay más de cien atacados de los cuales mueren las tres cuartas partes.

Cablegramas particulares recibidos por Casas comerciales de Londres, uno de cuyos cablegramas he visto, dicen que no se toman en aquella isla medidas sanitarias ni se impide la salida de los barcos que se dirigen a Europa, en donde nadie se prepara a defenderse contra la invasión.

Hay que dar la voz de alarma, pues nos vemos amenazados de una exportación a Europa en buques procedentes de la isla Mauricio, de la más terrible de las epidemias.

### De sociedad

Para festejar los próximos Carnavales, la Junta directiva del Casino proyecta celebrar, como ya tenemos anunciado, dos bailes, que a juzgar por los preparativos que se están realizando dejarán gratos recuerdos entre los que tengan la suerte de asistir a ellos.

Para el primero, que tendrá el carácter de etiqueta, saben nuestros lectores que ha encargado un magnífico cotillón, cuya dirección está encomendada a las elegantes y bellas señoritas Julia Herrero y Estela Pérez a quienes acompañarán en tan delicada misión los jóvenes D. Fulgencio García y D. Teófilo Llera.

No dudamos que en los días en que la nota característica, la constituyen la alegría y el buen humor, los salones del Casino serán el punto de cita de la distinguida sociedad palentina, y el resultado de la fiesta un triunfo más para nuestro primer círculo de recreo.

Para la mejor organización de los bailes de Carnaval la Junta directiva tiene decidido propósito de hacer que se cumpla lo que previene el reglamento acerca de las personas que tienen derecho de asistir a los mismos; y al efecto; en el anuncio que de ellos haga recordará que a las domiciliadas en la población que no pertenezcan al Casino y a sus familias las esta prohibida la entrada y los señores socios deben de abstenerse de invitarlas, evitando con esto, que a nadie haya necesidad de llamar la atención sobre este particular, que en todas las sociedades de recreo se cumple con rigor.

Ayer publicamos las noticias que acerca del estado de D. Jaime de Borbón se recibieron en Madrid.

Posteriormente ha recibido un personaje carlista otro despacho telegráfico de persona que está con D. Jaime, y en él se le participa que la enfermedad que padece el primogénito del duque de Madrid es la difteria.

Ha tenido fiebre alta, que comenzó a remitir ayer a las cinco de la tarde, y se le ha aplicado el suero antidiftérico.

El estado de D. Jaime es realmente grave; pero los médicos que le asisten confían en un próximo restablecimiento.

En el mismo telegrama a que hacemos referencia se dice que ayer mañana se hallaba D. Jaime un poco mejor.

Ha sido nombrado oficial 2.ª clase del cuerpo de Abogados del Estado, con destino a prestar sus servicios en esta provincia don Fernando del Río y Rico, aspirante aprobado en las últimas oposiciones con el número 37.

La Dirección general de clases pasivas ha acordado que la pensión que percibe por la Intervención de aquel centro, el guardia civil retirado D. Benjamín Vega Fernández, deje de abonarse por aquella y se continúe por la de esta provincia.

Se ha acercado a nuestra redacción Faustina Díez, suplicándonos que hagamos constar que ninguna de las vacas de su ganado tiene ni ha tenido la enfermedad *Glosopeda*.

Va perdiendo terreno la idea de que la Compañía Arrendataria de Tabacos se encargue del pago a los maestros. Se está estudiando la manera de que haya un habilitado y una sola nómina mensual en cada provincia. Acaso se pudiera confiar este servicio a las juntas provinciales de enseñanza.

El ministerio de Instrucción pública está coleccionando por provincias las listas de maestros y maestras oficiales de toda España, con expresión del sueldo anual que perciben.

### Hotel Continental

Anoche, terminadas por completo las obras de reforma y decorado, llevadas a cabo en el amplio comedor de dicho Hotel, se abrió de nuevo al servicio.

El efecto que de noche presenta es elegantísimo, favorecido por la mucha luz, pues ha sido dotado de doce brazos con una lámpara de 16 bujías cada uno, una lámpara central y dos globos, que arrojan una luz de 250 bujías, es decir, que el total de las lámparas dan una fuerza luminica de 438 bujías.

Además ha desaparecido la mesa redonda habiéndose colocado mesitas, novedad introducida hoy en casi todos los comedores de hoteles.

Con más desahogo y más facilidad, en el comedor, pueden servirse hasta 50 cubiertos.

Cuantas personas tuvieron anoche el gusto de verlo felicitaron a los dueños por las reformas introducidas y mejoras en el servicio.

Hoy sin disputa el gran Hotel Continental, es uno, por no decir el mejor, de los Hoteles de provincias.

Que sus dueños vean recompensados los esfuerzos que hacen por complacer a su clientela.

### Un drama en el mar

Dos jóvenes salieron en Bilbao a la mar en una embarcación de vela, que según se dice no se hallaba en buenas condiciones para navegar y se dirigieron a Santoña.

El tiempo los llevó mar adentro, separándose de la costa más de cincuenta y cuatro millas y allí quedaron a merced de las olas, pues las condiciones de la barca y la impericia de sus tripulantes les impidió llegar a tierra.

Así estuvieron tres días, sin comer, y anteayer vieron pasar cerca de ellos un vapor que se dirigía a Bilbao.

Le hicieron señas, pidiendo auxilio y el buque los recogió y condujo al puerto.

El capitán se llama D. Antonio Martínez.

También se dice que los improvisados marineros se hicieron a la mar por una apuesta que consistía en pasar muchos días en el mar sin llevar provisiones ningunas.

### Mitin gamacista

El que ha de celebrarse en Valladolid tendrá lugar mañana sábado a las cuatro de la tarde en el teatro de Lope de Vega.

El Sr. Maura llegará a Valladolid en el subexpres de la mañana acompañado de D. Paulino de la Mora.

Varios taquígrafos de la Corte tomarán integro el discurso del Sr. Maura que se imprimirá y se repartirá profusamente.

Por la comisaría de Guerra de Lugo, se anuncia concurso para el día 5 de Febrero próximo a las diez de su mañana para la adquisición de cebada de primera clase y paja trillada de trigo ó cebada.

### Costumbres populares

Las de la fiesta de San Antón han desaparecido casi en su totalidad.

Anoche faltó por las calles la animación de

pasados tiempos y apenas si se prendieron hogueras.  
En la mañana de hoy se ha celebrado en la parroquia de San Miguel la fiesta del santo con poco público.  
A correr alrededor de la iglesia se ha llevado poquisimo ganado y ataviado sin gusto alguno.

**De Roma**

El Padre Santo, según telegrama y a pesar de todas las noticias sensacionales de los periódicos extranjeros, continúa gozando de excelente salud.  
Ayer mismo ha acordado especial y larga Audiencia a los excelentísimos cardenales Pedro Respighi, su Vicario general, y Francisco Sabelli, Prefecto de la Sagrada Congregación de los Estudios.  
En el Papa no se manifiesta ni el más ligero indicio de aquel cansancio que le atribuye el yankee *New York Herald*.  
Monseñor Juan Bautista Lugari ha sido nombrado asesor de la Sagrada Congregación de la Santa Romana y Universal Inquisición.

Esta tarde a las cuatro y media después de los funerales celebrados en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, han sido conducidos al Cementerio, los restos mortales de la señora D. Concepción Padró, seguidos de buen número de personas.  
Presidían el duelo los señores D. Amador de la Rosa, D. Emilio Villazán, D. José Alonso, D. Dámaso Aguado y D. Juan A. Gullón.  
Reiteramos el pésame al afligido viudo nuestro querido amigo Sr. Torrabadella.

En uno de los últimos días se inició un incendio en un pajar de las eras del pueblo de Hornillos de Cerrato, que careció de importancia, debido a la pronta intervención que los vecinos tomaron en su extinción.  
Con posterioridad se había reproducido el incendio, ca culandose que haya podido ser intencional.  
Las pesquisas hasta ahora practicadas por la Guardia civil no han dado resultado alguno.  
Las pérdidas son insignificantes.

**Programa de Cortes**

El programa parlamentario que tiene el gobierno preparado para la próxima reapertura de Cortes es el siguiente:  
En el Senado, mientras se emite dictamen al proyecto de la nueva ley municipal, se discutirá el del general Weyler relativo al pase a la reserva de los generales, jefes y oficiales del ejército, bajo las bases de ciertas concesiones a los que se acocjan a la misma.  
Igualmente se discutirá el proyecto del conde de Romanones acerca de la autonomía universitaria.  
En el Congreso se discutirán los expedientes de actas graves, con especialidad las de Madrid, alternando con la discusión del proyecto de ley sobre ferrocarriles secundarios.  
Además, el gobierno contestará a todas las interpelaciones que hay presentadas y aceptadas, y no son pocas, y las que se presenten en

adelante, pero esta parte no podrá exceder de las dos horas reglamentarias.  
Con esto se cree podrá llegarse hasta Carnaval y se cerrarán nuevamente las Cortes.  
Después se verá lo que ha de hacerse, en vista de lo que haya pendiente de discusión y la fuerza moral que tenga el gobierno.  
De todos modos se asegura que el interregno parlamentario será muy corto, para dedicarse luego a los preparativos de la coronación.

Anteanoche fué conducida al Asilo Nocturno por el agente del cuerpo de vigilancia señor del Valle, una pobre mujer, que con dos criaturas llegó a esta capital sin recurso alguno.  
Como el Asilo no tiene servicio de día, ayer después del desayuno, la referida mujer abandonó aquel, teniendo que ser mas tarde auxiliada por el agente urbano Sr. Pozurama; el que en vista del mal estado en que se hallaba hubo de conducirla al hospital, quedando con este motivo abandonadas las dos criaturas.  
En esta situación el señor Jefe de vigilancia ordenó que en el establecimiento de comidas de la Carrionera se las facilitara algún alimento, lo cual hizo aquella, negándose a cobrar cantidad alguna, después de conocer la situación triste de aquellas.  
Entendiendo el señor Inspector que no era suficiente que hubieran comido, principió a gestionar albergue para aquellos desgraciados, consiguiendo que por el señor Director jefe de los establecimientos provinciales se ordenara el ingreso provisionalmente en la casa de Beneficencia, hasta el restablecimiento de la madre.

**Quintas**  
El Ayuntamiento de Villarramiel, participa haber incluido en el alistamiento del remplazo del año actual, cuyo paradero se ignora, a los mozos Francisco Herrero Tejerina y Gerardo Barcenilla Cano.  
El de Pomar a Antón Ceballos Diez y José Fernández Ruiz.  
El de Quintanilla de Osoña, a Eustasio San Miguel Expósito.  
Y el de Castrillo de Ojedo a Manuel Borja Giménez.

**Fusión de sociedades**

Se ha asegurado en los centros bursátiles de Bilbao que la sociedad anónima «Aurora» tiene en estudio un proyecto de fusión con otras entidades bancarias de esta villa.  
La fusión dicese que se hará con las sociedades tituladas «Crédito de la Unión Minera» y «Banco Naviero».  
La nueva sociedad se constituirá con un capital nominal de cincuenta millones de pesetas.  
La «Aurora» aportara diez millones, la «Unión minera» cinco y el «Banco Naviero» dos, reuniendo entre los tres un efectivo de diez y siete millones de pesetas.  
Como se comprendera, este rumor ha sido objeto de todos los comentarios.

**Registro civil**

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:  
**Defunciones.**—Concepción Padró Treserrás, casada, de 37 años, Mayor principal, 81 y 83.  
—Faustina Cantero Ibañez, soltera, de 19 años, Maternidad.

**SECCION MERCANTIL**

**Palencia, 17.**—Los precios a que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:  
Trigo de 43 a 43'50 reales las 92 libras:  
Cebada de 26 a 26,50 reales la fanega.

**Herrera de Pisuegra, 16.**—Los precios de los cereales en este mercado han sido:  
Trigo a 42 reales fanega de 92 libras; cebada a 29; centeno a 31; avena a 20 y yeros a 40.  
El mercado de ganados ha estado muy concurrido habiéndose hecho muchas transacciones.

La arroba de carne de cerda se cotiza de 75 a 80 reales arroba.

**Bioseco, 16.**—En el mercado de hoy han llegado a la venta 400 fanegas de trigo que se pagaron a 43 reales las 94 libras.  
En partidas se hacen las ofertas a 43'50 reales fanega y solo pagan a 43.

**Medina, 16.**—En el mercado de hoy entraron 400 fanegas de trigo a 43'50 y 44 reales las 94 libras.  
Tendencia firme.

**Valladolid, 16.**—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 200 fanegas trigo que se pagaron a 44'50 y 44'75 reales las 94 libras.  
En el Canal entraron 200 fanegas de trigo que se pagaron a 44'50 y 44'75 reales las 94 libras.

**Barcelona, 16.**—Hoy se ha notado alguna reducción en las ofertas, a pesar de lo cual continúan los compradores sin variar en su actitud retraída.  
Las ventas, por lo tanto, siguen haciéndose con dificultad.  
Llegaron de mercados del interior 58 vagones de trigo.

**Burges, 16.**—Entraron 300 fanegas. Se vendió trigo alaga de 42 a 42'50 reales los 44 kilos, mocho a 43 los 42'50, rojo de 42 a 42'50 los 42'50, cantano a 35 los 41'50, cebada a 29 los 32, avena a 21 los 26, yeros a 4 los 44.  
Harina de 1.ª a 18 reales arroba, de 2.ª a 17; de 3.ª a 16.  
Salvador: saco de 4 arrobas de 1.ª a 11 reales, de 2.ª a 9, y de 3.ª a 8 las tres.  
Patatas a 4 reales arroba  
El mercado sostenido.

**SECCION RELIGIOSA**

Sábado.—La cátedra de San Pedro en Roma.

Es la Soledad hay velada a las nueve y media de la noche para los adoradores del Santísimo Sacramento.

**Telegramas**

De la Agencia MENCHETA

**«El País» en París**

MADRID 17 (9'40)

El periódico *El País* anuncia a sus lectores que en vista de las visitas que diariamente recibe, así como las denuncias y atropellos que sufre frecuentemente, ha dispuesto publicar en París una edición especial, con artículos y trabajos que aquí se consideran impublicables.

**Llegada de un ministro**

MADRID 17 (13'45)

Ha llegado del Sanatorio de Busot el ministro de la Gobernación señor González, habiendo visitado inmediatamente al Sr. Sagasta.

**Noticia desmentida**

En el ministerio de la Gobernación se ha desmentido el rumor de que se haya presentado caso alguno de peste bubónica en un pueblo de la provincia de Alicante, asegurándose que la alarma la produjo un caso de viruela.

**Firma**

El ministro de obras públicas, ha presentado la de las plantillas para la concesión de ferrocarriles.  
El de Instrucción pública varias concesiones de honores y condecoraciones.

**Alonso é Hijos**

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de  
**Imprenta y Litografía.**  
**Encuadernación y Zincografía**  
Despache, Mayor pral., núms. 98 y 100  
Talleres, Don Sancho, número 13.

Hay siempre a la venta:  
Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasa: toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

**EL HECHICERO**

ó el

**CASTILLO DE LOS SIETE CONDES**

—La vida no me importa, pero mi hijo...  
—Yo le serviré de padre...  
—¡El cielo te bendiga!... ¡Ah!...  
Pelayo llegó a la torra y entró en ella por una puertecilla ó más bien agujero, trepando después por una rampa que había sido escalera y que solo sus fuerzas y su agilidad pudieran haber salvado con la pesada y estorbosa carga que llevaba.

**XIV.**

Como la de igual día del año anterior, era aquella noche de tristes é inolvidables acontecimientos.

En tanto que Pelayo socorría a la infeliz Matea, en el castillo de los *Siete Condes* tenía lugar otra escena no menos dolorosa que la de la *Atalaya del Diablo*.  
En todos sus habitantes se advertía un movimiento extraño a tales horas, pajes y escuderos, dueñas y doncellas, iban y venían en todas direcciones, tristes los unos de mal humor los otros.  
¿Que sucedía?  
Todos hablaban a la vez, preguntaban y respondían, y sin embargo se recomendaban el silencio.  
—No es nada que merezca la pena de tanto alboroto.—decían unos.  
—Se muere,—contestaban otros.  
—¿Pues cómo, si esta mañana bajó a la capilla por su pié?  
—Yo la he visto esta tarde, flaca y pálida como hace mucho tiempo que está, pero sin señales de tener tan poca vida...  
—¡Pobre señora!  
—Tan joven y después de lo que ha sufrido...  
—Como que más le valiera haberse muerto hace un año.  
—¿Y qué dice don Nuño?  
—Pregunta si hay algún remedio...  
—Y manda que se cuide mucho de ella.  
—¿Pero él?...  
—Está en su aposento y ha mandado

qué vayan con frecuencia a decirle cómo se encuentra su esposa.  
—¿No la ha visto?  
—Creo que sí, y la consoló diciéndola que no tuviese miedo que no era más que una congoja pasajera lo que sentía.  
—Yo estaba entonces presente,—dijo una doncella.  
—¿Y es eso verdad?  
—Como el credo bendito.  
—¡Vive el cielo!  
—Pero no sabéis lo mejor.  
—¿Qué?  
—Después de esas palabras, que son las mismas que salieron de su boca, añadió: «Sin embargo, señora, todo puede suceder porque somos mortales, y si ha llegado vuestro última hora, debéis resignaros y pensar en Dios.»  
—¡Por Satanás!—exclamó un escudero.—No me atrevería yo a decir otro tanto a mi mayor enemigo.  
—Bastante es eso para quitarle a la infeliz la vida.  
—Ciertamente.  
—¿Y ella no respondió?  
—Vos lo sabéis que estábais allí...  
—No recuerdo,—dijo la doncella con tono malicioso y volviéndose para irse.  
—Espera...

—No seais reservada para vuestros compañeros y amigos.  
—Vamos, decid, ¿qué contestó la señora condesa?  
—Sus palabras estuvieron muy acordes con las que hace algunos días se murmuraba.  
—No acierto...  
—Yo sí...  
—¿Qué es ello?  
—Si habeis de ser discretos...  
—Calledos como piedras  
—¿No habeis oído decir que el señor conde no es el verdadero don Nuño, sobrino de nuestro antiguo señor?  
—¡Qué desatino!  
—Así se asegura.  
—Yo también he oído hablar de eso.  
—¿Quién había de ser?  
—Uno que lo asesinó.  
—Mucho había de parecerse para haber podido hacer semejante cosa.  
—Pues ese es el caso, que no se le parece  
—¿Os acordais del día en que se casaron los señores?  
—Sí, sí, aquel loco...  
—Cuerde y muy cuerdo.  
—Que le llamó asesino...  
—Es verdad, pero...  
—Cuando el rio suena...

LA SALUD Á DOMICILIO

LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á TODOS los estomagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual al agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco pues cura con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, biliar, herpes, reumatismos, llagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES. En Astudillo, Farmacia de Encinas.—En Carrión, Farmacia de Blanco.—En Dueñas, Farmacia de Dueñas.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante.

Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscurecimiento de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias



Confites Antivenéreos Roob Anlisifilítico Inyección Vegetal

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez) flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, calculos, retenciones de orina, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más milagroso que los CONFITES ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILÍTICA ó HERPÉTICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS y HERPES, sino que estriba los males efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, asegure del buen éxito de los específicos, mediante el trato especial con él, admite á los increíbles el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob anlisifilítico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayor, 180. Consulta: Médicos en Barcelona los lunes, miércoles y Viernes, á las doce. Calle Diputación, 435 martes, 2.

EMULSION FORCADA

Fuente LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquíuticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid.	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3'14	3'28
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3'04	3'21
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	8'87	8'52
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8'87	8'97
1465	Mercans.	Palencia	León	Idem	12'50	13'05
1951	Id.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	20'14	20'29
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem		

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'30	5'44
1428	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9'62	9'76
1950	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10'01	10'15
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'43	10'48
22	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	19'03	19'18
14	Id.	Gijón	Idem	Idem	18'47	18'62
14	Id.	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	23'00	23'15
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23'16	23'31

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico nutritivo).—Kola, coca, cacao, guarana y ácido fosforico. Convalecencia, anemia, raquitismo, afecciones nerviosas y cardiacas. Recomendando en el embarazo, lactancia, histerismo, estenosis difíceles, fatiga intelectual y corporal.—Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz 1 Gran Vía, 14, Bilbao.—En Palencia, Farmacia del Dr. Fuentes.—Pídanse en todas las Farmacias



Las PASTILLAS GÉRAUDEL

alivian inmediatamente y curan con rapidez toda clase de tos, Bronquitis, Catarros, Influenza, Constipados y todas las enfermedades de la Garganta y del Pecho, ya recientes ó crónicas y por rebeldes que sean.

Con las PASTILLAS GÉRAUDEL, millones de personas de todas partes del mundo han sido curadas.

Exigir las verdaderas PASTILLAS GÉRAUDEL. De venta en las farmacias.

ANTONINO GONZÁLEZ

Armero y mecánico

Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia

Arregla toda clase de armas de fuego.

AMA DE CRÍA

Una con buenas referencias, desea criar en su casa.

Dirigirse á Catalina Miguel Álvarez, en Villamediana.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE

epsina, pancreativa, nuez de cola, nuez vómica, quina, cecocina, alcalinos, hjarros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado á ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán el insustituible específico para curar pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos e hígado. Jamás serán chasqueados con su uso. Prueben un frasco y se convencerán.

Pídanse en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3; y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

El libro de

los Juegos Florales

Elegantemente encuadernado en un tomo en 4.º que consta de 370, páginas se vende al precio de 2 pesetas en la imprenta de este periódico.

Roque Santa Cruz

Practicante en Cirujía

Calle de la Gestilla, n.º 15

PALENCIA

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros, uñas gordas de los pies y todo lo concerniente á Cirujía menor. Extrae muelas y raigones sin dolor.

Carro

Se vende uno de par, en buen estado. Informarán, calle de los Soldados, número 33, duplicado, piso 2.º, en esta Capital.

Vías en venta

El día 16 de Febrero próximo á las diez de mañana se subastarán públicamente en Población de Campos, en la casa del Ayuntamiento, nueve pedazos de viña, con algunos de tierra de labor, situados en el término municipal de dicha villa y en la de Frómista.

Molinos en venta

El día 9 de Febrero próximo, á las diez de mañana, se venderán en pública subasta en Carrión de los Condes, calle de Carboneros, n.º 6, dos molinos harineros, situados junto al pueblo de Calza la, pertenecientes á la testamataria de D. Leonardo Díaz de Rábago.